

ときわ通信

文責；いわき市立湯本第二小学校長 小川幸一

子ども達の家庭生活

もうすぐ2月も終わり、3学期も残すところ17日間となりました。よく「1月は行く。2月は逃げる。3月は去る。」などという言葉で時の過ぎ行く速さと年度末の忙しさがたとえられます。

こんな状況の中でも、うれしいことに子ども達はいつもどおりに落ち着いてそれぞれの学年のまじめに取り組んでいます。また、他校ではインフルエンザが猛威を振るっているようですが、本校ではこれまたうれしいことにインフルエンザでお休みしている児童はいません。本校では4月から全校で毎朝ランニングに励んできました。体力が向上したことにより病気への抵抗力が付いてきているためとしたら、こつこつと努力してきた子ども達に拍手です。

次に掲げる表は、「1週間チャレンジシート」の月別集計結果です。本校では、基本的な生活習慣と家庭学習の習慣を身につけさせるために、毎月ある1週間にどれだけ実行できたかを調査しています。中には記録忘れなどで提出をしないお子さんがまだいるのが非常に残念ですが、提出率は上がってきています。

※ 数値は、7日間のうち何日守れたかを示しています。

	6月	7月	9月	10月	11月	12月	1月	2月
早寝早起き朝ごはん	5.68	5.59	5.52	5.78	5.73	6.22	5.98	6.18
きめられた学習時間	5.77	5.56	5.14	5.16	5.44	5.83	5.88	5.72
10分間読書	4.62	4.94	4.63	4.72	5.02	5.69	5.01	5.60
提出率(%)	94.3	91.8	88.7	92.5	90.6	96.9	95.0	96.2

早寝早起きについては、休みの日に守れないことが多いようですが、今月は6日以上を示しているのでこのまま伸びていくことを期待しています。朝ごはんについては、平日、寝坊や家庭の事情で朝ごはんを抜いてきたり、菓子パンだけだったりするお子さんがいるようです。脳の活性化のために朝食は重要です。朝食をあまり食べないというお子さんについてはもう少し早く起こすなどして、目覚めをよくさせるとよいでしょう。毎朝、朝食を「おいしい。」と喋りもりもり食べる子どもにするために、ご家庭のご協力をお願いします。

「みんなで育てるゆもとっ子」に掲げてあるように、各学年で家庭学習の時間を決めています。やはり休みの日には遊びが中心になりがちのようです。高学年は1時間以上勉強することになっています。全国平均では65%の子どもが勉強に励んでいます。2時間以上は27%です。本校では、1時間以上が56%、2時間以上が4%であり、勉強時間においてはまだまだ努力が必要な状況です。しかし、1ヶ月に5冊以上読書をする割合は、全国平均は40%に対し、本校は39%と平均並です。読書をする子どもは分別が身に付きます。こつこつと努力することも身に付きます。

学習の仕方を身につけさせると共に、家庭学習の質の充実に努めて生きたいと思えます。

～ 3月の行事予定 ～

<p>1日(火) 認定会 2日(水) 6年生ありがとう集会 4日(金) 地区なかよし会 7日(月) 1年生幼稚園との交流会 卒業式会場作成 9日(水) 全学年5校時限(～11日) 11日(金) 防災教育 15日(火) 修・卒業証書授与式予行</p>	<p>18日(金) 美化活動 21日(月) 春分の日振替休日 23日(水) 修・卒業証書授与式 6年生登校 8:55 1～3年下校 9:30 4～6年下校 12:00 24日(木) 中学校入学刈エンターション 春休み(～4月5日) 28日(月) 教室移動 4・5年生登校 8:30 31日(木) 離任式(8時00分まで集団登校)</p>
--	---

元気いっぱい 鬼は外!

3日(水)に豆まき集会が行われ、各学年の追い出したい鬼の発表がありました。その後、みんなで豆まきをしました。



<追い出したい鬼>

- 1年1組 わるぐちオニ
- 1年2組 いじわるオニ
- 2年 わすれものオニ・のんびりオニ
- 3年 忘れ物をしてしまう鬼
- 4年 おしゃべり鬼
- 5年 おしゃべり鬼
- 6年 無責任鬼
- アカシャ あいてのいやなことをしてしまう鬼

幼稚園児との給食交流会

23日(火)に、湯本第二幼稚園年長児7名と5年生との給食交流会を行いました。4月から1年生になる幼稚園児にとって、入学して少しでも早く小学校生活に慣れることができるようにするため、5年生にとっては最高学年になる自覚を高めることを目的として毎年行っています。

生活班ごとに園児を一人ずつ迎え入れ、いっしょにおしゃべりをしながら給食をいただいている



うちに、5年生もいっしょにお兄さん、お姉さんの顔になっていくのが印象的でした。

4月にみんなで待っていますよ!

鼓笛引継ぎ式 一つなく伝統

16日(火)に、鼓笛引継ぎ式が行われ、6年生で主指揮を務めたW・Sさんから新主指揮の5年生のR・Yさんに指揮棒が引き継がれました。その後、副指揮棒や各種楽器、フラッグ等が新メンバーに引き継がれました。

引継ぎに当たり、6年生からは次のことを引き継ぎたいという願いが話されました。

- ① 湯本二小の伝統 ② 最後までがんばる心
- ③ 技術

新メンバーによる演奏披露が行われ、これまで指導してきた6年生もその演奏振りに満足気でした。



図書ボランティアの皆様へ感謝!

本校では読書の推進と図書館を活用した教育に力を入れているところです。これらの推進の一翼を担ってくださっているのが図書ボランティアの皆様です。月に数回集まり、学校司書の先生と共に壊れた図書の修復や新刊図書の案内等の掲示物作り、読み聞かせ等を行ってくださっています。

充実した図書環境に教職員一同感謝しております。興味のある方はぜひご協力をお願いします!